
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 21 DE NOVIEMBRE DE 1806.

FRANCIA.

París 8 de Noviembre.

DIARIO VIGESIMOPRIMERO DEL EJERCITO GRANDE.

Berlin á 28 de Octubre.

Ayer 27 el Emperador hizo su entrada pública en Berlin acompañado del Príncipe de Neufchatel, de los Mariscales Davoust y Augereau, del Mayordomo mayor, Caballerizo mayor y Edecanes. El Mariscal Lefebvre abria la marcha al frente de la guardia de infantería Imperial: los coraceros de la division Nansouty estaban tendidos en la carrera. El Emperador iba entre los granaderos y cazadores á caballo de la guardia. A las 3 y media se apeó en palacio, donde le recibió el Mayordomo mayor Duroc: fué grande el concurso que hubo con este motivo. El camino de Charlotemburgo á Berlin es excelente, y magnífica la entrada por esta puerta: hacia un tiempo hermoso. El Ayuntamiento, presentado por el General Hullin, Comandante de la plaza, presentó las llaves al Emperador, y luego pasó á palacio, presidido por el General Príncipe de Hatzfeld.

El Emperador ha mandado que los 20 vecinos mas acomodados se junten en la Casa de la ciudad, á efecto de nombrar 60 de ellos para componer el Cabildo. Cada uno de los 20 cantones ó quarteles dará 60 hombres, con los que se formará una guardia de 1200 vecinos acomodados, para guardar la ciudad y ejercer la policía. El Emperador dixo al Príncipe de Hatzfeld: „No os pongais en mi presencia: no necesito de vuestros servicios: retiraos á vuestra casa.” Recibió al Canciller y á los Ministros del Rey de Prusia.

El dia 28 á las 9 de la mañana el Emperador admitió á su audiencia á los Ministros de Baviera, España, Portugal y al de la Puerta Otomana, residentes en Berlin. A este último Ministro le dixo que despacha e un correo á Constantinopla con la noticia de lo ocurrido, y anunciase que los Rusos no entrarían en el dia en Moldavia, ni emprenderían nada contra el Imperio Otomano. Despues recibió al Clero Protestante y Calvinista. Hay en Berlin mas de 10 ó 12 Franceses refugiados de resultas de la revocacion del edicto de Nantes: S. M. habló con los principales, y les dixo que tenían justos derechos á su proteccion, y que se mantendrían sus privilegios

y culto: recomendóles que se ocupasen en sus negocios, estuviesen quietos, y obedeciesen y respetasen al César.

El Canciller presentó los Tribunales: habló con los miembros de la division de apelacion y de primera instancia, informándose del modo como se administraba justicia.

Como el Conde de Neale se presentase en los salones de palacio, el Emperador le dixo: „¡Qué tal, Conde! vuestras mugeres han querido la guerra, ya veis las conseqüencias: debiérais haber contenido mejor á vuestra familia.” En unas cartas que la hija de este Caballero escribia, y se interceptáron, se decia: „Napoleon no quiere hacer la guerra; es menester pues declarársela.” „No, continuó el Emperador hablando con Mr. Neale, no quiero yo la guerra; no la quiero, no porque desconfie de mi poder, como creéis, sino porque la sangre de mis pueblos es muy preciosa para mí, y porque es mi primera obligacion no derramarla sino por su seguridad y honor. El pueblo honrado de Berlín es víctima de la guerra, miéntras que los que la han encendido se han escapado: yo humillaré y abatiré de tal modo esta nobleza palaciega, que se vea reducida á mendigar.”

Al manifestar el Emperador sus intenciones á la Municipalidad: „No permitiré, dixo, que se rompan las vidrieras de nadie. Mi hermano el Rey de Prusia ha dexado de ser Rey desde el dia en que no mandó ahorcar al Príncipe Luis Fernando, por la osadía que tuvo de romper las vidrieras de sus Ministros.”

Hoy 28 el Emperador pasó revista á caballo á la division del Mariscal Davoust; mañana la pasará á la del Mariscal Augereau.

El Gran Duque de Berg, y los Mariscales Lannes y Príncipe de Ponte-Corvo van siguiendo el alcance al Príncipe de Hohenlohe. Despues del brillante encuentro de caballería de Zehdenick, el Gran Duque de Berg se ha dirigido á Templin, donde halló víveres y la comida dispuesta para los Generales y Soldados Prusianos.

En Gransée el Príncipe de Hohenlohe mudó de camino, y marchó sobre Furstemberg: es probable que sea cortado, envuelto y aprisionado antes que llegue al Oder. — En igual situacion se halla el Duque de Weymar respecto del Mariscal Soult. Habia el Duque mostrado intencion de pasar el Elba en Tanger-Munde para llegar al Oder; pero el Mariscal Soult se le anticipó el 25. Si se le alcanza, no se escapará ni un hombre solo; si pasa el rio, cae en poder del Gran Duque de Berg, de los Mariscales Lannes y Príncipe de Ponte-Corvo. Parte de nuestras tropas se extiende á orillas del Oder. El Rey de Prusia ha pasado el Vístula.

El Conde de Zastrow ha sido presentado al Emperador el 27 en Charlotemburgo, y le entregó una carta del Rey de Prusia.

Ahora mismo el Emperador recibe un Edecán del Príncipe Eugenio, que le avisa de una victoria conseguida sobre los Rusos en Albania.

La proclama del Emperador á sus soldados es como sigue.

Soldados. „Habeis justificado mis esperanzas, y correspondido dignamente á la confianza que de vos hace el pueblo Frances. Habeis sufrido privaciones y fatigas con tanto valor, como intrepidez y serenidad habeis mostrado en las batallas. Sois los dignos defensores del honor de mi coro-

na, y de la gloria de la gran nacion: en tanto que el mismo espíritu os anime, nada podrá resistiros. La caballería ha competido con la infantería y artillería, de modo que no sé á qual deba dar la preferencia..... Todos sois buenos soldados. Ved ahora el fruto de nuestros trabajos. — Una de las primeras Potencias militares de Europa, que ha poco tuvo la avilantéz de proponernos una capitulacion vergonzosa, queda aniquilada. En 7 dias hemos atravesado las selvas y gargantas de la Franconia, que nuestros padres no hubieran pasado en 7 años, y en tan corto tiempo hemos peleado 4 veces, y dado una batalla campal: nos hemos anticipado en Potsdam y Berlin á la fama de nuestras victorias. Hemos hecho 6000 prisioneros, tomado 65 banderas, entre estas las de las guardias del Rey de Prusia, 600 cañones, 3 fortalezas, y mas de 20 Generales. A pesar de tan señaladas ventajas, casi la mitad de vosotros se lamenta de no haber disparado un tiro. Todas las provincias de la Monarquía Prusiana hasta el rio Oder estan en nuestro poder. — Los Rusos ¡ó soldados! se jactan de venir contra vosotros: marchemos pues á encontrarlos para ahorrarles la mitad del camino, y que en el centro de la Prusia encuentren otro Austerlitz. Una nacion, que tan pronto olvidó la generosidad con que la tratamos despues de la jornada en que su Emperador, su Corte, y las reliquias de su ejército, no debieron su salud sino á la capitulacion que les concedimos, es una nacion que no puede luchar con nosotros ventajosamente. — Pero en tanto que marchamos á encontrar á los Rusos, los nuevos ejércitos levantados en el Imperio ocuparán nuestros puestos, y defenderán las conquistas. Todo mi pueblo se ha levantado indignado, al saber la capitulacion vergonzosa que nos propusieron los Ministros Prusianos, cegados por su delirio. Los caminos y ciudades fronterizas de nuestro Imperio estan llenas de conscritos, que arden en deseo de seguir vuestras huellas. Ya no seremos los juguetes de una paz traydora; y no dexaremos las armas hasta tanto que obliguemos á los Ingleses, enemigos eternos de nuestra nacion, á renunciar al intento de perturbar el Continente, y á la tiranía de los mares. — No puedo expresaros mejor ¡ó soldados! los sentimientos que tengo hacia vosotros, sino diciendooos que os profeso el mismo amor que cada dia me inspirais. — En nuestro campo Imperial de Potsdam á 26 de Octubre de 1806. = Firmado, *Napoleon*. = Por el Emperador, el Mayor General del ejército grande Príncipe de Neufchatel y Vallengin Mariscal Alexandro Berthier."

DIARIO VIGESIMOSEGUNDO DEL EJERCITO GRANDE.

Berlin á 29 de Octubre.

Los acaecimientos se acumulan: el Gran Duque de Berg llegó el 27 á Hasleben con una division de dragones, habiendo ántes enviado á Boitzemburgo al General Milhaud con el 13 Regimiento de cazadores, y á Prentzlow con la brigada de caballería ligera al General Lasalle. Informado el Gran Duque de que el enemigo se habia hecho fuerte en Boitzemburgo, marchó sobre Wigneensdorf, donde advirtió que una brigada de caballería enemiga habia maniobrado con el fin de cortar al General Milhaud; pero descubriéndola, cargarla y echar en la laguna al cuerpo de Gendarmas del Rey, todo fué uno; viéndose perdido este Regimiento pidió capitulacion, y el

Príncipe, usando de su acostumbrada generosidad, se la concedió. Quinientos hombres echaron pie á tierra y entregaron sus caballos, retirándose los Oficiales á sus casas baxo palabra de honor, y quedando en nuestro poder, como trofeo de este corto encuentro, quatro estandartes de oro: tal fué el preludio de la ilustre jornada de Prentzlow.

Estos famosos gendarmas, vencidos y tratados con tanta misericordia, son los mismos que por espacio de 3 meses han estado alborotando la ciudad de Berlin: iban á afilar sus sables á la puerta de Mr. Laforet, Ministro de Francia: las gentes de juicio se encogian de hombros, al paso que la incauta mocedad y las mugeres miraban tan ridícula fanfarronada como un presagio cierto de la gloria del ejército Prusiano.

El Príncipe de Hohenlohe, que intentaba refugiarse en Stettin con las reliquias de la batalla de Jena, tuvo que dexar su camino, porque el Gran Duque de Berg estaba ya en Templin; pero queriendo desfilarse por Boitzemburgo para dirigirse á Hasleben, se engañó; pues conjeturando el Gran Duque de Berg, y con mucha razon, que el enemigo queria echarse en Prentzlow, marchó toda la noche con las divisiones de dragones Beaumont y Grouchy, precedidas de la caballería ligera del General Lasalle. Con efecto, los batidores de nuestros husares llegaron á Prentzlow al mismo tiempo que el enemigo; pero en vista de las fuerzas superiores del Príncipe de Hohenlohe tuvieron que retirarse el 28 por la mañana. A las 9 del mismo dia llegó el Gran Duque de Berg á Prentzlow, y á las 10 se dexó ver enteramente el enemigo: sin perder tiempo en maniobras inútiles, mandó el Gran Duque al General Lasalle, que sostenido de los Generales Grouchy y Beaumont invadiese los arrabales: tres Regimientos de dragones pasaron al mismo tiempo en Golmütz el rio que baña las murallas de Prentzlow, y acometieron al enemigo por el flanco, y una brigada de dragones embistió la ciudad por el lado opuesto. Nuestros valientes artilleros dirigieron su fuego con tal acierto, que el enemigo no pudo executar las maniobras que se le mandaban; en cuyo instante, recibiendo el General Grouchy orden de cargar, rompieron los dragones con su acostumbrada bizarría. Caballería, infantería y artillería enemigas, todo quedó arrollado en los arrabales de Prentzlow; en cuya ciudad hubiéramos podido entrar revueltos con los Prusianos, si el Príncipe no hubiera preferido requerirla por el General Béliard. Las puertas estaban hechas pedazos, y el Príncipe de Hohenlohe, promovedor de esta guerra iniqua, viéndose sin esperanza alguna, capituló y desfiló ante el ejército Frances con 1600 hombres de infantería, casi todos guardias ó granaderos, 6 Regimientos de caballería, y 64 cañones con sus tiros. Todos los guardias del Rey de Prusia, que escaparon de la batalla de Jena, han caido en nuestro poder, como tambien todas las banderas y estandartes de la guardia de infantería y de caballería del Rey de Prusia, quedando tambien prisioneros el Príncipe de Hohenlohe, Comandante en jefe por el Duque de Brunswick, un Príncipe de Meklemburgo-Schwerin, y varios Generales. — „ Pero mientras quede algo que hacer, no se ha hecho nada todavía, escribió el Emperador al Gran Duque de Berg; teneis cortada una columna mandada per el General Blucher, decidme pronto que ha teni-

do la misma suerte que la de Hohenlohe." — Otra columna de 10⁰ hombres, á las órdenes del Duque de Weymar, ha pasado el Elba: quedará inmediatamente envuelta según todas las señales.

Nuestros dragones han hecho prisionero al Príncipe Augusto Fernando, hermano del Príncipe Luis, muerto en Saalfels, é hijo del Príncipe Fernando, hermano del Gran Federico. — Así pues el numeroso y lucido ejército Prusiano se ha disipado como una niebla de otoño á los primeros rayos del sol: Generales en jefe, Generales subalternos, Príncipes, infantería, caballería, artillería, todo se acabó. Nuestros batidores han entrado en Francfort del Oder, de donde el Rey se ha retirado con 15⁰ hombres escasos, reliquias de su milicia.

El General Clarke, Gobernador del país de Erfurt, ha hecho capitular á un batallón Saxon que andaba errante. (*Véase la capitulación al fin de este diario.*)

El 28 pasó el Emperador revista en las inmediaciones de Berlín á la división del General Davoust: confirió todos los grados vacantes; y llamando después á todos los Oficiales, Sargentos y Cabos, les dixo: „Gefes y Oficiales de la tercera división del ejército, os habeis coronado de gloria en la batalla de Jena, y vivireis en mi pecho eternamente. Cayéron algunos valientes; pero su memoria será duradera, y su gloriosa suerte apetecida.” Llegando á los 12, 61 y 85 Regimientos de línea, que padecieron mucho en la batalla por haber recibido los mayores choques, se enterneció el Emperador quando supo muertos ó gravemente heridos á muchos de sus veteranos, cuyo afecto y valentía tenia experimentados por espacio de 14 años. El 12 Regimiento particularmente ha mostrado una intrepidez heroyca.

Hoy á las 12 del día ha pasado el Emperador revista á la séptima división mandada por el Mariscal Augereau. Estas tropas han padecido poco, porque la mitad de ellas no han tenido ocasión de pelear; pero todos los soldados estaban animados del mas vivo deseo de venir á las manos con el enemigo. Era brillante la vista de esta división: „Vosotros solos, exclamó el Emperador, valeis mas que todas las fuerzas que le quedan al Rey de Prusia, y aun no sois la décima parte de mi ejército.”

Todos los dragones á pie que el Emperador habia hecho venir del ejército grande estan ya montados, y quedan en Spandau 4⁰ caballos sobrantes con sus correspondientes arreos.

Después de la revista fué presentado el Príncipe Augusto al Emperador, quien le envió á casa de su padre, el Príncipe Fernando, para que se curase y descansase.

Ayer, ántes de la revista, visitó S. M. I. á la viuda del Príncipe Henrique, al Príncipe y á la Princesa Fernando, quienes han tratado siempre á los Franceses con la mayor cordialidad.

La hermana del Rey de Prusia, Princesa Electoral de Hesse-Cassel, se halla de parto en el mismo palacio de Berlín en que está alojado el Emperador, con cuyo motivo ha mandado S. M. I. á su Mayordomo mayor que dé las órdenes correspondientes para que el ruido y movimientos del cuartel general no puedan incomodar á S. A.

El último diario refiere de qué modo recibió el Emperador en su audiencia al Príncipe de Hatzfeld. Poco tiempo después le pusieron preso para hacerle comparecer ante una comisión militar, que le hubiera sin duda alguna condenado á muerte; pues varias cartas de este Príncipe al de Hohenlohe, interceptadas en las avanzadas, habían descubierto, que á pesar de darse por encargado del gobierno civil de la ciudad, comunicaba al enemigo los movimientos de los Franceses. Su muger, hija del Ministro Schullenbourg, fué á echarse á los pies de S. M. I., creyendo que su marido estaba preso de resultas del odio que dicho Ministro profesaba á los Franceses; pero el Emperador la desengañó al instante; y la dixo haberse interceptado varios papeles, que probaban que su marido hacia á dos caras, y que las leyes de la guerra castigaban sin remisión semejante delito. Replicó la Princesa que aquello sería una calumnia inventada por sus enemigos; mas el Emperador, mandando traer la carta interceptada, se la entregó, y añadió: „Sin duda conocéis la letra de vuestro marido: juzgadle vos misma.” A cada palabra que descubría lo comprometido que estaba el Príncipe, se desmayaba aquella infeliz muger, que se hallaba en cinta de 8 meses. El Emperador al fin viendo su dolor, su confusión, y las angustias que padecía: „Pues bien, la dixo, echad esa carta al fuego; sin ese documento ya no podré hacer condenar á vuestro esposo.” Esto pasaba cerca de la chimenea, y la Princesa no se lo dexó decir dos veces: inmediatamente tuvo orden el Príncipe de Neufchatel de entregarla su marido. Tres horas mas tarde hubiera sido pasado por las armas; la comisión militar se había ya juntado, y solo la carta que va citada le condenaba.

Capitulacion del Batallon Saxon.

Mr. Shee, Capitan Edecán del General de division Clarke, y el Baron de Hund, Comandante del segundo Batallon de granaderos Saxonos, han convenido en los artículos siguientes: 1.º El Batallon dexará sus armas mañana á las 12 del dia en Sommerdá, para ser transferido inmediatamente á la ciudadela de Erfurt; los Oficiales conservarán sus caballos, sus espadas y todos sus bagages, y los soldados sus mochilas. 2.º Los fusiles, cartucheras y sables de los soldados quedarán en la ciudadela de Erfurt, para restituirlo todo, si fuere necesario, en virtud de órdenes de S. M. I. y R., incluyéndose tambien en este artículo los cajones de municiones y los cañones. 3.º Los Oficiales darán por escrito su palabra de honor por sí y por sus soldados, de los que se hará una lista exacta, firmada por el Comandante, de no servir durante la guerra actual, y hasta completo cange, contra S. M. I. y R. y sus aliados. 4.º Un Capitan, 2 Tenientes y 2 Subtenientes llevarán el Batallon á Saxonia, siguiendo el itinerario que señale el General Clarke, Gobernador de Erfurt. Se darán pasaportes á los demas Oficiales para transferirse individualmente al citado parage. 5.º No valdrá la presente capitulacion, hasta que haya sido ratificada por el General Clarke. = Sommerdá á 25 de Octubre de 1806. = Siguen las firmas.

A petición del Baron de Hund y de los Oficiales de su Batallon de granaderos, y en nombre de S. M. el Emperador de los Franceses Rey de Italia, y por respeto á S. A. S. el Elector de Saxonia, ratifico la presente capitulacion, y concedo que las armas depuestas en virtud del artículo 1.º,

esto es, los fusiles, cartucheras y sables de los soldados, y que debian conservarse en la ciudadela de Erfurt, las custodiará un Oficial y 10 granaderos Saxonos, y que estas armas seguirán al Batallon Saxon 24 horas despues de su salida, por el mismo camino, y para serle restituídas el 31 de Octubre en Rochlitz. El Batallon saldrá mañana de Sommerdá, y llegará hasta una legua mas allá de Butteltstadt, el 27 á Camburgo, el 28 á Zeitz, el 29 á Altenburgo, y el 30 á Rochlitz: en donde hará alto el 31 para recibir sus armas. El 1.º de Noviembre llegará á Eltzdorff, el 2 á Wildsdruff, y el 3 á Dresde. = Erfurt á 25 de Octubre de 1806. = Firmado, *Clarke*.

DIARIO VIGESIMOTERCIO DEL EJERCITO GRANDE.

Berlin á 30 de Octubre.

El Duque de Weymar ha logrado pasar el Elba en Haverlberg. El día 29 llegó el Mariscal Soult á Rathnau, y el 30 á Wertenhausen: la columna del Duque de Weymar estaba el 29 en Rhinsberg, y el Príncipe de Ponte-Corvo en Furstemberg; por consiguiente se puede dar por cierto que los 14⁰⁰ hombres del Duque han caído ó van á caer en nuestro poder. Por otra parte el General Blucher salió el 29 por la mañana de Rhinsberg con 7⁰⁰ hombres, dirigiéndose á Stettin; pero como el Mariscal Lannes y el Gran Duque de Berg se le habian adelantado tres marchas, dicha columna está ya aprisionada, ó lo estará dentro de 24 horas.

En el último diario se dixo que en el encuentro de Prentzlow el Gran Duque de Berg habia hecho rendir las armas al Príncipe de Hohenlohe y á sus 17⁰⁰ hombres; el 29 una columna enemiga de 6⁰⁰ hombres capituló en manos del General Milhaud. (*Véase la capitulacion al fin de este diario.*) Con esto tenemos 2⁰⁰ caballos mas con sus arreos y armas; de modo que despues de haber remontado toda su caballería, todavía le quedan al Emperador 6⁰⁰ caballos en Spandau.

El Mariscal Soult encontró en Rathnau 5 esquadrones de caballería Saxona, que habiendo pedido capitulacion, firmaron la que va adjunta á este diario: 500 caballos mas para nuestro ejército.

El Mariscal Davoust ha pasado el Oder en Francfort: los aliados Bavaros y Wirtembergeses, á las órdenes del Príncipe Gerónimo, marchan de Dresde á Francfort.

El Rey de Prusia ha abandonado el Oder, pasado el Vístula, y retirándose á Graudentz: las plazas de Silesia estan desguarnecidas y desprovistas, y es muy probable que la plaza de Stettin capitule muy pronto. El Rey de Prusia se ve sin ejército y sin ninguna especie de armas: quando mas habrá podido juntar en el Vístula 12 ó 15⁰⁰ hombres.

Los movimientos actuales son muy curiosos, parecen á una especie de caza, en que nuestra caballería ligera, siguiendo el rastro del ejército enemigo, tiene á cada instante que dexarle para tomar columnas enemigas cortadas.

Hasta ahora tenemos en nuestro poder 150 banderas, y entre ellas las que bordó la Reyna. Los gendarmas de la guardia han pasado por Berlin para constituirse prisioneros en Spandau: el pueblo, á quien algunas sema-

nas ha se mostraron tan arrogantes, los ha visto ahora en el último grado de humillacion.

El Emperador ha asistido hoy á una gran parada, que ha durado desde las 11 de la mañana hasta las 6 de la tarde: ha examinado escrupulosamente su guardia de infantería y de caballería, y los lucidos Regimientos de carabineros y de coraceros de la division Nansouty; haciendo al mismo tiempo varias promociones, y tomando sobre toda especie de acaecimientos las noticias mas individuales.

El General, Savary, al frente de 2 Regimientos de caballería, ha alcanzado el cuerpo del Duque de Weymar, y sirve al mismo tiempo de comunicacion entre el Gran Duque de Berg, el Príncipe de Ponte-Corvo y el Mariscal Soult.

Hemos tomado posesion de los Estados y desarmado todas las tropas del Duque de Brunswick, á quien se cree refugiado en Inglaterra. Si el pueblo Frances mira justamente con odio á este Príncipe, no es ménos el que le profesan el pueblo y ejército Prusianos: el pueblo le acusa de ser uno de los autores de la guerra, y el ejército se queja de sus maniobras y de su conducta militar. Admiten excusa los cálculos erróneos de los Oficiales mozos; pero la conducta de este Príncipe, en su avanzada edad de 72 años, no tiene el menor viso de razon; así es que su catástrofe á nadie causará lástima.

Capitulacion ajustada interinamente entre Mr. Hagel, Brigadier, Comandante del Regimiento de Treuenfels y de la coluna destacada de la division del Príncipe de Hohenlohe, y el Teniente Coronel Guillaume, del Regimiento 13 de cazadores á caballo, en nombre del General Milhaud, Comandante de la caballería de vanguardia, y por órden de S. A. I. el Gran Duque de Berg y de Cleves.

ARTÍCULO I. La coluna cortada por la caballería del General Milhaud, y que consta como sigue de los Regimientos: *infantería*, Treuenfels, Zeuge, Siech, Príncipe Fernando: *caballería*, Conde de Heukel, Husing, Carabineros, Suenting, Holzendorf y Balliodz: ocho cañones de 6, un caxon y un destacamento de húsares de Bela: quedarán en poder de las tropas Francesas.

II. La infantería y la caballería rendirán las armas en el parage que se señale; y desarmada la coluna, quedará prisionera de guerra.

Los Oficiales de caballería, infantería y artillería conservarán sus caballos y bagages, y se retirarán baxo palabra de honor, si lo permitiere S. A. el Gran Duque de Berg y de Cleves.

Concedido de órden del Gran Duque.

III. Los Oficiales entregarán los efectos y caballos pertenecientes al Rey de Prusia; pero como la coluna está enteramente cortada y en la imposibilidad de hacer el menor movimiento, se conservarán los caballos de bagages de los Oficiales Prusianos hasta que el Príncipe Gran Duque de Berg haya resuelto acerca del favor concedido á los Oficiales Prusianos de poder conservar sus caballos.

De órden del Gran Duque, los Oficiales conservarán todos sus caballos.

IV. Los Regimientos Prusianos rendirán las armas delante del 13 Regimiento de cazadores á caballo y el 9.º de dragones; quedando la execucion de esta capitulacion al cuidado del Coronel de cazadores Demangeot y del de dragones Maupetit. Passewalk á 29 de Octubre de 1806. = Firmado, Guillaume y Hagel. = Visto y aprobado por el General Milhaud. = De orden del Gran Duque de Berg, aprobada la presente capitulacion, para que sea executada. = Firmado, *Béliard*, General en gefe del Estado mayor general. = Loknitz á 29 de Octubre de 1806.

EXERCITO GRANDE.

Quarta division. Quartel general de Rathnau á 29 de Octubre.

Considerando S. E. el Mariscal del Imperio Soult, Comandante en gefe de la quarta division del ejército grande, que la confianza con que se le han entregado las tropas Saxonas, y la declaracion de los principales Oficiales de dichas tropas, provienen de estar íntimamente persuadidos de que existe entre S. M. el Emperador de los Franceses y Rey de Italia y S. A. el Elector de Saxonia un convenio, en cuya virtud esté restablecida la paz entre las dos Potencias. — Autoriza las tropas Saxonas á retirarse á Dessau; bien entendido, que cumplirán su palabra de honor de no tomar las armas durante la presente guerra contra los ejércitos de S. M. I. ó contra sus aliados, en caso de no existir el expresado convenio. S. E. el Mariscal ruega á todas las Autoridades militares del ejército grande que dexen pasar libremente, y presten auxilio á los cuerpos de tropas Saxonas, las quales llevarán el camino siguiente: Saldrán el 29 de Rathnau, y el mismo dia llegarán á Bamme; el 30 á Brandemburgo: el 31 á Belzig: el 1.º de Noviembre á Dessau, destino interino. El Comandante de esta division enviará siempre delante un Oficial, que dé parte de su llegada en los parages por donde deba pasar. La division consta de los cuerpos siguientes: destacamento del Regimiento Príncipe Juan: 15 Oficiales, 124 Sargentos, Cabos y Soldados, 117 caballos: id. del Príncipe Alberto: 14 Oficiales, 134 Sargentos, Cabos y Soldados, 128 caballos, id. del Príncipe Clemente: 18 Oficiales, 173 Sargentos, Cabos y Soldados, 168 caballos: id. coraceros de Kochlizki, 3 Oficiales, 60 Sargentos, Cabos y Soldados, 54 caballos: id. de Polentz, un Sargento, 2 caballos: id. de carabineros, 4 Sargentos y Cabos, 4 caballos: id. de húsares, 14 Sargentos, Cabos y Soldados, 9 caballos: ingenieros un Oficial, un Sargento, un Cabo y un Soldado, 2 caballos: artillería volante, un Sargento y 2 caballos: total, 51 Oficiales, 515 Sargentos, Cabos y Soldados, 486 caballos.

En Rathnau á 29 de Octubre de 1806. = De orden del Mariscal: firmado, el General de Brigada gefe del Estado mayor.

Quartel general de Rathnau á 29 de Octubre.

Los infrascritos Oficiales de todo grado de los diversos destacamentos que componen una columna de tropas Saxonas, la qual se ha entregado á la division de ejército mandada por S. E. el Mariscal Soult, por estar íntimamente persuadida que existe entre S. M. el Emperador de los Franceses y Rey de Italia, y S. A. el Elector de Saxonia; un convenio, que no dexa la menor duda acerca de estar ya restablecida la paz entre las dos Potencias;

y en virtud de la intimacion de S. E. y de los poderosos motivos en que la funda, aceptamos la autorizacion que nos concede para retirarnos con nuestras tropas á Dessau ó á qualquiera otro parage que pudiera ulteriormente señalar S. A. el Príncipe de Neufchatel y de Vallengin, Ministro de Guerra; bien entendido que debemos prometer, como en efecto prometemos baxo nuestra palabra de honor, por nosotros y nuestros subalternos, no tomar en adelante las armas contra las tropas de S. M. el Emperador y Rey, y las de sus aliados, en el caso en que contra nuestra persuasion no hubiese el convenio arriba expresado; prometiendo ademas en este caso entregar al ejército Frances nuestras armas y caballos: nuestras promesas deberán durar hasta la paz ó completo cange; y para que conste, hemos firmado el presente documento en Rathnau el dia y año arriba expresado. = Siguen las firmas del Comandante y Oficiales.

DIARIO VIGESIMOQUARTO DEL EJERCITO GRANDE.

Berlin 31 de Octubre.

Stettin ha capitulado. Miéntras que la izquierda del Gran Duque de Berg, mandada por el General Milhaud, hacia rendir las armas á una columna de 600 hombres en Passewalk; la derecha, á las órdenes del General Lasalle, intimaba á la ciudad de Stettin que se rindiese baxo la capitulacion adjunta. Stettin es una plaza que se halla en buen estado, bien armada y empalizada, donde habia 160 cañones, almacenes considerables, 600 hombres de guarnicion, y algunos Generales. No se puede explicar la rendicion de Stettin, sino por el sumo desaliento que ha producido en el Oder y en todos los paises de la orilla derecha la derrota total del ejército grande Prusiano. — De todo este hermoso ejército de 180000 hombres, ni uno tan solo ha pasado el Oder; todos han quedado prisioneros, han muerto ó andan errantes entre el Elba y el Oder, y caerán en nuestras manos ántes de 4 dias. Es inútil demostrar la importancia de la toma de Stettin, pues es una de las plazas mas comerciantes de Prusia, y asegura al ejército un buen punto sobre el Oder, y una excelente línea de operaciones. — Luego que las columnas del Duque de Weymar y del General Blucher, que estan flanqueadas por derecha é izquierda, y perseguidas por la retaguardia, se rindan, el ejército descansará algunos dias. — No se oye todavía hablar de los Rusos; desearíamos que viniesen algunos miles; pero el rumor de su marcha no es mas que los deseos de algunos.

El dia 21 llegó á Gotinga el Rey de Holanda con la vanguardia del ejército del Norte. El General Mortier entró en Fulda el 26 con las 2 divisiones del octavo cuerpo del ejército grande, mandadas por los Generales Lagrange y Dupas. El Rey de Holanda ha encontrado en Munster, en el Condado de la Mark, y en otros Estados Prusianos, almacenes y artillería. Se han quitado en Fulda y en Brunswick las armas del Príncipe de Orange y las del Duque. Estos dos Príncipes no reynarán ya mas, porque son los principales autores de esta nueva liga. Los Ingleses no han querido hacer la paz: ellos la harán; y la Francia tendrá mas Estados y mas costas en su sistema federativo.

Capitulacion de Stettin.

Habiendo repetido segunda vez con instancia la rendicion del fuerte nombrado Preussen y la plaza de Stettin, se conviniéron á entregar el fuerte y la ciudad el Teniente General Baron de Romberg, y el Mayor General Knobelsdorff, asistidos de los Generales de Ingenieros Randem y Barun, al General Lasalle, con las condiciones siguientes:

Proposiciones: ARTICULO I. Toda la guarnicion actual, el Estado mayor, y todos los militares, que no forman parte de la guarnicion, saldrán libremente con armas y bagages para irse á la Prusia Occidental, á la Septentrional ó á Silesia. — *Respuesta.* La guarnicion saldrá con los honores de la guerra, rendirá las armas en la explanada, quedará prisionera de guerra, y será conducida á Francia. Los Oficiales quedarán prisioneros baxo su palabra, y se les darán pasaportes para que vayan donde quieran.

II. La guarnicion arriba mencionada conservará sus propiedades, y marchará, baxo su palabra, al parage que elija. — *Resp.* Los Oficiales conservarán sus espadas, bagages, caballos, y todo quanto les pertenezca.

III. Las propiedades Reales serán las únicas que se entregarán á los Franceses. — *Resp.* Todo lo que haya en la plaza, perteneciente á S. M. el Rey de Prusia, se entregará á las tropas Francesas.

IV. La guarnicion que evacua la plaza recibirá los socorros necesarios. — *Resp.* Concedido.

V. Se concederá á las tropas Prusianas 24 horas de término á lo ménos para arreglar sus asuntos. — *Resp.* Se concede hasta medio dia á las tropas Prusianas para arreglar sus cosas.

VI. En el intervalo de las 24 horas se entregará á las tropas de S. M. el Emperador de los Franceses la puerta de Berlin. — *Resp.* La puerta de Berlin se entregará á las tropas Francesas, que ademas ocuparán un puesto en el puente del Oder: ámbos puestos se ocuparán á las 6 de la mañana por los Franceses.

VII. Las tropas Imperiales Francesas respetarán y protegerán las propiedades de los habitantes de la plaza de Stettin, del fuerte Preussen y de los arrabales. — *Resp.* Concedido.

VIII. Las familias de todos los militares contarán con la proteccion de las tropas Francesas. — Concedido.

IX. Luego que se ratifique la presente capitulacion, cesarán las hostilidades contra la ciudad de Stettin. — Concedido.

X. Los enfermos y heridos del ejército Prusiano que hay en la plaza, se entregan á la hospitalidad generosa de las tropas Francesas. — *Resp.* Concedido.

XI. El tesoro que hay en la plaza se entregará á las tropas Francesas.

XII. Se nombrarán por ámbas partes Oficiales de Artillería y de Ingenieros para entregar y recibir los almacenes, municiones, mapas, planes &c. que hay en la plaza. = Quartel general de Mohringen 29 de Octubre de 1806. = Siguen las firmas.

El Príncipe de Hohenlohe, despues de la capitulacion de su cuerpo de ejército, escribió la carta siguiente al Rey de Prusia, la qual le fué interceptada.

„SEÑOR. No he tenido la felicidad de poder pasar el Oder con el ejército de mi mando, y de libertarlo por este medio de las manos del enemigo. Habiendo llegado, despues de unas marchas muy penosas, á las cercanías de Boitzemburgo, y hallándome al momento de pasar aquel desfiladero, para llegar á Prentzlow la misma tarde, le hallé ocupado por el enemigo. Aunque hubiera conseguido desalojarle, no tuve por conveniente seguir directamente mi marcha, porque mi caballería carecia de forrages, y estaba sumamente cansada; y debiendo esperar al rayar el alba un ataque, cuyo éxito desgraciado debia temer, tomé en consecuencia, con toda prontitud, otra direccion por mi izquierda, y llegué en la noche á las cercanías de Schonemark. A las 2 de la mañana envié dos patrullas grandes á descubrir al enemigo, y volviéron sin haberle encontrado. Para evitar caer en sitio de donde no pudiese salir, envié una patrulla hasta Prentzlow; esta me dió parte de que no habia encontrado ningun enemigo en aquellas inmediaciones, y que en Prentzlow no habian visto patrullas suyas. Inmediatamente me puse en marcha para aquella ciudad, en donde esperaba hallar pan y forrages, pues la necesidad habia llegado al extremo. Apenas me hallaba en las alturas de Prentzlow, quando el enemigo se presentó á nuestro flanco derecho, é inmediatamente vinimos á las manos. La superioridad de los Franceses y su artillería me obligaron á retirarme por Prentzlow, sin haber podido tomar pan ni forrages por la llegada del enemigo. Varios cuerpos enemigos se pusieron nuevamente á mi flanco derecho. Los Franceses, muy superiores á mí en artillería y en caballería, se disponian á renovar el ataque sobre mi centro: muchos batallones estaban sin cartuchos; una batería de artillería ligera se habia perdido, y segun el parte del Coronel Hozen, no quedaban mas que 5 tiros para la mayor parte de los cañones. — Hallábame á 7 millas de Stettin sin esperanza de recibir el menor socorro en mi marcha. Cortados los socorros que podria recibir de Lichen, y del cuerpo del General Blucher, sin caballería en estado de pelear, sin municiones, y sobre todo sin víveres; en fin, persuadido que sacrificaria la vida de esta corta porcion de hombres sin utilidad alguna para el servicio de V. M., me sometí á mi triste suerte, y capitulé con el enemigo. Puedo justificar mi conducta durante el curso de esta campaña á los ojos de mis contemporáneos y de la posteridad, á los de V. M., y á los de mi propia conciencia. — Puedo probar que he sido víctima por no haberse executado mis primeros planes. La desgracia es solo la que me alcanza; pero no la ignominia. La superioridad de la caballería enemiga habia ya destruido mucha parte del destacamento del General Schimmelpenninck; y sin embargo la posibilidad de mi retirada solo podia fundarse en la existencia de aquel cuerpo, que debia quemar los puentes del Rhinaw, del Havel y del Canal de Finaw. — He conducido un ejército, que falto de pan, de forrages y de municiones, debia arribar á un paso difícil por un rodco, en cuya extension estaba el enemigo en movimiento. La imposibilidad de la execucion no consistió en mi zelo, en mi voluntad, en la cosa misma, ni en la insuficiencia de mis disposiciones. Se debe tener lástima de mi desgracia; pero no se me debe culpar. Me reservo ofrecer á los pies de V. M. una relacion exácta de los acontecimientos que han ocurrido desde

1005

el dia 14. Prentzlow 29 de Octubre de 1806. = F. L. *Príncipe de Hohenzolhe.*"

ESPAÑA.

Madrid 21 de Noviembre.

Antes de ayer se vistió la Corte de gala en el Real Sitio de S. Lorenzo con motivo de los dias de la Señora Infanta DOÑA MARIA ISABEL.

El REY se ha servido conceder en el Regimiento de infantería de Ultonia Compañía al Teniente de granaderos, graduado de Capitan, D. Daniel O-Sullivan; y Subtenencia de bandera al Cadete D. Josef Joaquin Power: en el de Guadalaxara Tenencia al Subteniente D. Angel Manzano; y Subtenencia de bandera al Cadete D. Josef Menendez Cornellana: en el de Granada Tenencia al Subteniente de granaderos D. Josef de la Peña; y Subtenencia de bandera al Cadete D. Josef Caturla: en el Regimiento Suizo de Reding, núm. 3.º, se ha servido S. M. promover á Capitan segundo al Teniente de granaderos D. Josef Vorster: esta resulta al Teniente Don Inocencio Tatti; y á Subteniente de granaderos al de fusileros D. Jerge Widerman: en el de Preux á Subtenientes de bandera á los Cadetes Don Luis Dufourt y D. Estéban Ganioz: en el de Traxler á Tenientes á los Subtenientes D. Julio Alberto Viucenz y D. Juan Baptista Ebnetter, el primero de granaderos; y á Subteniente de granaderos al de fusileros Don Pedro Amarca: en el Batallon de infantería de Canarias á Subteniente al Cadete D. Juan Arzave.

El REY se ha servido conceder Subtenencia de bandera en el Regimiento de infantería inmemorial del Rey al Cadete del de Reales Guardias Wálonas D. Carlos Wambiteli: en el de la Princesa Ayudantía al Teniente, graduado de Capitan, D. Eusebio de Villa: en el de Ultonia Subtenencia de bandera al Sargento primero distinguido D. Pedro Mellado: en el de Zaragoza Subtenencia de bandera al Cadete D. Antonio de la Paz y Alfaro: en el de la Corona Ayudantía al Teniente, graduado de Capitan, Don Manuel Abellan; y Subtenencia de bandera en el de las Ordenes Militares al Cadete D. Felix Maclauglin.

En América. A D. Manuel Rincon Gallardo, Coronel del Regimiento de dragones provinciales de S. Carlos, en el Reyno de Nueva-España, se ha servido S. M. nombrarle Coronel del Regimiento de dragones provinciales de S. Luis del propio Reyno.

Tambien se ha servido S. M. conferir el Gobierno Militar y Político de la plaza de Portobelo al Coronel D. Carlos Meyner, Sargento mayor del Regimiento de infantería de Cartagena de Indias.

Habiendo de verificarse en el dia 12 de Diciembre próximo venidero la quema pública de todos los Vales correspondientes á las renovaciones de 1.º de Mayo y 1.º de Setiembre de 1801, y de 1.º de Enero, 1.º de Mayo y 1.º de Setiembre de 1802, que existen custodiados en los archivos de la Real Oficina de Renovacion, en que solo se reservarán en lo sucesivo los Vales correspondientes á los 3 últimos años de cada época, se avisa al público para que esté en esta inteligencia; y en la de que, debiendo estar alegajados y preparados para su segura conduccion al sitio

en que han de quemarse los Vales de las épocas citadas con anticipacion de dos dias, no se admitirá mas reclamacion de ellos que la que se execute hasta el dia 10 inclusive del expresado mes de Diciembre.

En cumplimiento de lo mandado en Real Pragmática-Sancion de 30 de Agosto de 1800, desde 1.º de Diciembre próximo hasta 31 de Enero siguiente se presentarán los Vales de 600 pesos, de 300 y de 150 de 1.º de Enero para su renovacion y pago de intereses, que se hará en moneda metálica en la Real Tesorería de Consolidacion en esta Corte, y por los respectivos comisionados en las capitales de las provincias y puertos que se expresarán á continuacion. Los dueños ó tenedores de Vales los presentarán con dos listas firmadas, que contengan sus números, desde el mas baxo al mas alto, sin interpolarlos ni mezclar los de un valor con los del otro, pues deben entregarlos con total separacion, y con el último endoso á su favor; de tal modo que precisamente corresponda este con los nombres puestos en las carpetas que los acompañan, pues de lo contrario serán detenidos en la oficina. En el caso de haber fallecido algun tenedor de Vales, los albaceas ó testamentarios del difunto cuidarán de endosarlos en cabeza del sugeto que les acomode, para que presentándolos á la renovacion, salgan en su nombre, como debe hacerse, y se hará indefectiblemente, para evitar por este medio todo motivo de atraso y confusion en su puntual despacho en el sugeto á cuyo favor esté el último endoso, sea vivo ó difunto: baxo el supuesto de que cumplido el término prefixado incurrirán irremisiblemente en la pena impuesta en la misma Real Pragmática de la pérdida de los intereses vencidos, y que devenguen hasta el dia de su presentacion; previniéndose que mediante ser de tanta amplitud el plazo concedido para presentar los Vales en sus respectivas épocas, no se admitirán las excusas de los que aguardando á los dias precisos y perentorios, no pudiesen por qualquiera accidente verificar la presentacion de aquellos dentro del término señalado. La misma pena sufrirán aquellos Vales que no se presenten por hallarse en juicio ó en algun depósito: pues quando los Escribanos de los Juzgados y depositarios de ellos no puedan cumplir con la presentacion formal por alguna justa causa, deberán á lo ménos dar noticia á la oficina dentro del término prefixado, con expresion de sus números, para que sin faltar en tiempo á lo mandado, puedan ser relevados de ella. Por repetidas Reales Cédulas de S. M. está prohibida baxo de graves penas la circulacion de los Vales con la firma en blanco, para evitar los daños que con este pernicioso abuso se causan al público y al buen crédito de este papel moneda; y se advierte que si se presentase alguno con este defecto, se retendrá irremisiblemente para darle la aplicacion que señala la Real Cédula de 17 de Julio de 1799. Ultimamente, se previene para gobierno del público que los Vales de la próxima renovacion y siguientes, ademas de salir de la oficina limpios y claros en la numeracion y encabezamiento, y sin raspado, enmienda, diferencia de tinta, ni otro defecto capaz de causar duda en su legitimidad, llevarán por signo irrefragable de ella el retrato de S. M., que con un sello en seco se estampará sobre la parte derecha de la lámina, siendo tan substancial esta divisa, que sin ella se tendrán por ilegítimos.

La presentacion de los Vales en Madrid se executará en la oficina de Re-

novacion situada en la Real Aduana, y en las provincias á los comisionados siguientes:

- En Alicante*..... D. Juan Casou y compañía.
En Avila..... D. Josef Piqueras Gomez.
En Badajoz..... D. Francisco Fernandez de la Peña y S. Miguel.
En Barcelona..... D. Ramon de Llordella é hijo.
En Búrgos..... D. Andres Frayle.
En Cádiz..... D. Benito de la Piedra.
En Cartagena..... D. Bernardo Elizalde.
En Ciudad-Real.. D. Ramon Antonio Pico.
En Córdoba..... Sres. Barcia padre é hijo.
En la Coruña..... D. Manuel Elzaurdi.
En Cuenca..... Sres. viuda de Escolar y Noriega é hijo.
En Granada..... D. Francisco de Unzaga.
En Guadalaxara. D. Isidoro Garcia Plaza.
En Jaen..... D. Pedro y D. Juan Esponera.
En Leon..... D. Pedro Gil de Tejada.
En Málaga..... D. Juan Ximeno.
En Mahon..... Doña Catalina German y Hugalde.
En Murcia..... Sres. Moreda y Ladalid.
En Oviedo..... D. Manuel Rubiano.
En Palencia..... Viuda de D. Nicolas Calonge é hijo mayor.
En Palma..... D. Martin Mayol.
En Pamplona..... Sres. viuda de Barbería é hijo.
En Salamanca.... Sres. Urrero y Casaseca.
En Santander..... Sres. Vial é hijo y compañía.
En Segovia..... Sres. viuda de Ramiro y Martin.
En Sevilla..... D. Josef María Gomez.
En Soria..... D. Andres Martinez de Aparicio.
En Toledo..... Sres. Chavarri y Posadillo.
En Valencia..... Sres. D. Francisco Peyrolon y compañía.
En Valladolid.... D. Francisco Durango é hijo mayor.
En Zamora..... D. Josef Ligero.
En Zaragoza..... D. Tomas de la Madrid.
En Zeuta..... D. Pedro Huguet, comisionado subalterno del de Cádiz.

En la extraccion de la Real lotería, executada el lunes 17 del corriente, salieron los números 56, 9, 88, 40 y 41; y con ellos han ganado los jugadores 1.118,530 rs.

Don Manuel Angel Carrancio, Comisionado Regio para la enagenacion de bienes eclesiásticos de Madrid, su Vicaría eclesiástica y la general de Alcalá de Henares, en providencia de 13 del corriente, ha mandado sacar á pública subasta por término de 30 dias las fincas siguientes: una casa sita en esta Corte, calle de los Preciados, núm. 3, manz. 376, tasada en 171,438 rs.: otra en la calle de la Gorguera, núm. 12, manz. 213, en 55,372: otra en Puerta Cerrada, núm. 4, manz. 150, en 42,763: otra en el mismo sitio, núm. 32, manz. 169, en 42,287: otra en la calle de Hortaleza, núm. 14, manz. 304, en 47,035: otra en la calle del Almendro, núm. 3, manz. 153, en 78,335: otra en la calle del Olivo alto, número 6, manz. 360, en 36,757 rs. 17 mrs.: otra en la calle de Esparteros, núm. 5, manz. 203, en 150,417: otra en la calle ancha de S. Bernardo, núm. 3, manz.

1608:

468, en 179,53 otra en la calle de Embaxadores, núm. 1, manz. 72, en 168,293: otra en la calle de la Magdalena alta, núm. 28, manz. 461, en 32,560: otra en la calle Imperial, núm. 31, manz. 163, en 44,631: otra en la calle de S. Bartolomé, núm. 16, manz. 310, en 61,475: otra en la calle de la Abada y Jacometrezo, números 9 y 10, manz. 365, en 114,683: otra en la calle de Hortaleza, núm. 6, manz. 311, en 80,610: otra en la calle de Tudescos, núm. 20, manz. 447, en 55,537: otra en la calle de las Pozas, núm. 5, manz. 482, en 89,044: otra en la calle de la Zarza, núm. 9, manz. 380, en 171,407: otra en la calle del Meson de Paredes, núm. 12, manz. 14, en 72,520. Quien quisiere hacer postura á qualquiera de dichas fincas acuda á la oficina de la comision, calle de Bordadores, núm. 1, quarto segundo.

Por el Sr. Alcalde de Casa y Corte D. Diego Gil Fernandez se ha mandado publicar por 20 dias mas la casa-meson del lugar de Majadaonda, retasada en 34,245 rs., y está hecha postura á vales Reales en dicha cantidad, y señalado su remate el dia 29 del corriente. Quien quisiere hacer mejora acuda por la escribanía de Don Juan Antonio Diaz de Noriega.

Retrato de Enrique Pestalozzi, dibuxado en Suiza por M. Diogg, y grabado en Madrid por D. Pedro Gascó. Se hallará en las librerías de Orea, frente á San Luis, y de Ranz, calle de la Cruz, á 4 rs.

Memorial literario, núm. 31 de este año. Contiene, extracto de la exclamacion poética de una musa de Manzanares, acabada de leer la proclama del Excmo. Señor Príncipe de la Paz: noticia acerca del hermano de Cupido; sobre un medio fácil para decidir si hay ó no monedas antiguas Españolas en lengua vascongada; oda al Señor D. Diego Colon y Sierra, en su feliz enlace con la Sra. Doña María Golfín y Casas, por D. Agustin Bayle Obregon; perfecciones de Dorila, anacreóntica; distribucion de premios en la ciudad de Toro el dia 31 de Agosto; noticia de un célebre comilon Romano, llamado Apicio; noticia de un albeytar existente en el Canton de Tilly, de edad de 116 años; noticias extrangeras; necrologia de un gigante Irlandés &c. Se vende á 3 rs. en las librerías de Escribano, calle de las Carretas, y de Argueta, calle de la Montera, donde se admiten subscripciones para Madrid y todas partes.

Elogio histórico del Brigadier de la Real Armada D. Cosme Damian Churruga y Elorza, que murió en el combate de Trafalgar en 21 de Octubre de 1805, escrito por un amigo suyo: lleva al frente su retrato, grabado en Paris por uno de los mejores profesores, é impreso con caracteres de Bodoni; advirtiendole que para las personas de gusto hay exemplares pasados por el tórculo, y el retrato separado. Se hallarán en la librería de Munita, calle de las Carretas.

Eliezer y Neftali, poema en 4 cantos, traducido de las obras póstumas de Mr. Florian: un tomo en 8.º, á 5 rs. en rústica y 7 en pasta. Se hallará en la librería de Orea, calle de la Montera.

Mapa geográfico de los Reynos de Polonia y Prusia, por D. Tomas Lopez, Geógrafo que fue de S. M. Se hallará con los de España, Portugal, Inglaterra, Alemania, Suiza y Génova del mismo autor, otras obras de este, y las de su hijo Don Tomas Mauricio, calle de Atocha, frente á los Cinco Gremios, quarto 2.º, donde hay asimismo exemplares del de Portugal, puestos en lienzo con su caja para el bolsillo; y se pondrá tambien qualquiera otro que se encargue.

En la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, se vende una gran sonata, con un adagio de 7 variaciones y su rondó para forte-piano, con acompañamiento de violín y violon: su precio 60 rs. Su autor D. Manuel Corral continuará dando al público otras varias obras de música, así vocal como instrumental.